

Уважаемые коллеги!

Мы рады сообщить об открытии приема заявок на участие в Международной молодежной конференции **«Этика в эпоху цифровизации и искусственного интеллекта»**, которая пройдет на философском факультете Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова (МГУ), г. Москва.

Проблемы гуманитарного характера, связанные с применением систем искусственного интеллекта, вызывают озабоченность теоретиков и практиков, экспертов и людей далеких от этих областей исследования. На сегодняшний день они являются едва ли не самыми популярными в научно-исследовательском пространстве. Какими путями пойдет развитие, разработка и внедрение этих систем, нужно ли вводить ограничения, как устанавливать правила в этой области, как строить гуманитарную экспертизу новых направлений развития и как снизить гуманитарные риски - все эти вопросы волнуют сейчас и разработчиков, и философов, и государственные институты, и простых людей. Дискуссии по этому поводу организуются и проходят на разных площадках с участием различных заинтересованных сторон.

Кафедра **этики философского факультета МГУ** предлагает вам присоединиться к обсуждению этих насущных вопросов в рамках анонсируемой конференции.

Конференция состоится 24-25 апреля 2025 года на базе философского факультета МГУ имени М.В. Ломоносова (Ломоносовский проспект, д.27, корп.4).

Для участия необходимо заполнить форму по ссылке:

<https://forms.yandex.ru/u/677d2dc550569016185f5034/>

Проведение конференции планируется в очном формате. Возможность заочного участия будет предоставлена в исключительных случаях.

К участию приглашаются студенты и аспиранты, молодые ученые и преподаватели (кандидаты наук до 35-ти лет, доктора наук до 45-ти лет).

Участие в конференции и публикация отобранных материалов - бесплатно.

Организатор конференции не оплачивает расходы участников, связанные с проездом и размещением в случае очного участия.

Прием заявок продлится до **31 марта 2025 года**. Доклады будут отобраны на основе слепого рецензирования тезисов. Авторы, чьи тезисы будут отобраны для участия в конференции, получают соответствующее извещение на адрес электронной почты, указанный в их заявке на участие до **10 апреля 2025 года**.

Программа конференции будет сформирована к **15 апреля 2025 года** и также разослана участникам.

По итогам конференции тезисы лучших докладов будут опубликованы в альманахе "Проблемы этики" (издание философского факультета МГУ имени М.В. Ломоносова).

Предлагаемые темы обсуждения для дальнейшего формирования секций и круглых столов:

Этические проблемы создания и применения цифровых технологий (проблемы конфиденциальности, кибербезопасность, data-этика, алгоритмическая предвзятость и др.);

Этическое регулирование в сфере разработки и применения ИИ в социальной коммуникации;

Разработка нормативных систем в области этического регулирования ИИ-разработок;

ИИ и цифровизация в пространстве биоэтики (этические вопросы генетического редактирования, телемедицина, права пациентов);

Дигитализация знания и образования (адаптация учебных программ к цифровому миру, риски цифрового неравенства, научное творчество с участием систем ИИ и др.);

Религия и цифровое пространство (онлайн-богослужения, виртуальные паломничества, религиозная радикализация в сети);

Звук в цифровой эпохе: философское осмысление (изменение восприятия звука в городе, шумовое загрязнение, технологии и звук, цифровая аудиоаддикция и др.).

Примечание: От одного докладчика (группы докладчиков) принимается заявка только на один доклад. Время выступления составляет 20-25 минут (10-15 минут на доклад + 10 минут на дискуссию). Принимаются доклады,

ранее не представленные на других конференциях. Объем тезисов – от 500 до 1000 знаков, заявки без тезисов не рассматриваются.

Рабочие языки конференции – русский и английский.

По всем вопросам просим обращаться по адресу:

nastasenkoid@my.msu.ru

секретарь организационного комитета - Настасенко Иван Дмитриевич

С уважением,

Оргкомитет конференции,

Кафедра Этики философского факультета МГУ им. М.В. Ломоносова

~~~~~

**Dear colleagues!**

We are pleased to announce the opening of applications for participation in the International Youth Conference “Ethics in the Age of Digitalization and Artificial Intelligence”, which will be held at the Faculty of Philosophy of Lomonosov Moscow State University (MSU), Moscow.

The humanitarian issues associated with the application of artificial intelligence systems are a concern for both theorists and practitioners, experts and people far removed from these fields of research. Today, they are among the most popular topics in scientific research. What paths the development, elaboration and implementation of these systems will take, whether it is necessary to impose restrictions, how to establish rules in this field, how to build humanitarian expertise of new directions of development and how to reduce humanitarian risks - all these questions are now worrying developers, philosophers, state institutions and ordinary people. Discussions on these issues are organized and held at different venues with the participation of various stakeholders.

The Department of Ethics of the Faculty of Philosophy of MSU invites you to join the discussion of these pressing issues within the framework of the announced conference.

The conference will be held on April 24-25, 2025 at the Lomonosov Moscow State University, Faculty of Philosophy (27, Bldg. 4, Lomonosov Avenue).

To participate, please fill out the form at the link:

<https://forms.yandex.ru/u/677fb1ed5056900ba052c378/>

The conference is planned to be held in the face-to-face format. The possibility of absentee participation will be provided in exceptional cases.

Students, postgraduates, young scientists, and teachers (PhD candidates up to 35 years old, doctors of science up to 45 years old) are invited to participate.

Participation in the conference and publication of selected materials are free of charge.

The organizer does not cover participants' expenses related to travel and accommodation if attending in person.

Applications will be accepted until March 31, 2025. Papers will be selected on the basis of blind review of abstracts. Authors whose abstracts will be selected for participation in the conference will be notified to the e-mail address specified in their application for participation by April 10, 2025.

The conference program will be formed by April 15, 2025 and will also be sent to the participants.

Following the results of the conference, the abstracts of the best reports will be published in the almanac "Problems of Ethics" (a publication of the Faculty of Philosophy of Lomonosov Moscow State University).

Suggested topics of discussion for further formation of sections and round tables:

**Ethics of Digital Technologies** (privacy issues, cybersecurity, data-ethics, algorithmic bias, etc.);

**Ethical regulation in the field of AI development and its use in social communication;**

**Development of regulatory systems in the field of ethical regulation of AI developments;**

**AI and Digitization in Bioethics** (ethical issues of genetic editing, telemedicine, patients' rights);

**Digitization of Knowledge and Education** (adaptation of curricula to the digital world, risks of digital inequality, scientific creativity involving AI systems, etc.);

**Religion and Digital Space** (online worship, virtual pilgrimages, online religious radicalization);

**Sound Studies: Philosophical Reflection** (changing perception of sound in the city, noise pollution, technology and sound, digital audio addiction, etc.).

Note: Only one presentation per presenter (or group of presenters) is accepted. The presentation time is 20-25 minutes (10-15 minutes per paper + 10 minutes for discussion). Papers not previously presented at other conferences are accepted. The volume of abstracts - from 500 to 1000 characters, applications without abstracts are not considered.

The working languages of the conference are Russian and English.

For any questions, please contact us at:

[nastasenkoid@my.msu.ru](mailto:nastasenkoid@my.msu.ru)

Secretary of the Organizing Committee - Nastasenko Ivan

Sincerely,

Organizing Committee of the Conference,  
Department of Ethics, Faculty of Philosophy, Lomonosov Moscow State University